
         
 

 

                                             An alle Vorstandsmitglieder QVR 
 Gemeinde- und KantonsrätInnen  

                                            Kreise 7 und 8 
                                            sowie weitere interessierte Kreise 
 
Protokoll 
 
Quartierverein Zürich Riesbach 
9. Vorstandssitzung  
Dienstag, den 01. Oktober  2019, im Gemeinschaftszentrum Riesbach 
 
Leitung: Urs Frey 
 
Vorstandsmitglieder 
Urs Frey Präsidium, Wohnen 
Marina Albasini Natur, Umwelt und Verkehr 
Gina Attinger  Labyrinth, Website 
Franz Bartl Quartierhof Wynegg, Quartierfest 
Steven Baumann  Social Media, Neue Projekte 
Claude Bernaschina Mitgliederwesen, Kasse, Newsletter 
Jessamyn Graves Kinder und Schule 
Matthes Schaller Neue Projekte, Medien 
Dorothée Schmid Kontacht 
Martin Schmid AG Velo Kreis 8 
Cathy O’Hare Protokoll 
   
Gäste   
Ursina Theus GZ Riesbach 
Christian Just AG Velo Kreis 8 
Isabelle Sterchi AG Velo Kreis 8 
Ruedi Meyer  
 
Entschuldigt 
Claude Bernaschina Mitgliederwesen, Kasse, Newsletter 
Matthes Schaller Neue Projekte, Medien 
Dorothée Schmid Kontacht 
      

1 Begrüssung und Protokollabnahme 
Der Präsident Urs Frey begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder und die vier 
Gäste zur Oktober-Vorstandssitzung. Das Protokoll der letzten VoSi vom 
September 2019 wird erwähnt und verdankt. 

U. Frey 

2 Traktanden  

2.1 Velokonzept Kreis 8 
Martin Schmid stellt im Namen der AG Velo Kreis 8  dem Vorstand das 
Velokonzept Kreis 8 vor. Martin Schmid, Isabelle Sterchi und Christian Just gehen 
in einer hervorragend erarbeiteten Präsentation auf quartierspezifische 
Verkehrsfragen für Velofahrerinnen und Velofahrer ein und heben einige 
Problemzonen ausführlich hervor. Dazu gehören u.a. die Dufourstrasse, der 

M. Schmid 



         
 

 

Kreuzplatz, die Bellerivestrasse, der Stadelhofen mit Mischverkehr, der 
Sechseläutenplatz und andere Problemzonen im Quartier. Der Vorstand ist 
beeindruckt von der fundierten und grossen Arbeit der AG Velo Kreis 8. Die 
Präsentation bietet viele Anregungen für die Zukunft des Velokonzeptes Kreis 8. In 
der anschliessenden Diskussionsrunde werden Verständnisfragen geklärt und das 
zukünftige Verfahren diskutiert. Am 28. Oktober wird die AG Velo Kreis 8 an der 
TAZ-Sitzung teilnehmen und weitere Arbeitsschritte festlegen. Der Vorstand des 
QVR erteilt der AG Velo Kreis 8 einstimmig Decharge und dankt der Gruppe für ihr 
grosses Engagement für den Veloverkehr und allgemein Verkehr im Quartier. 

2.2 Bellerivestrasse 
Urs Frey informiert, dass die Bellerivestrasse seit dem Führungswechsel im 
zuständigen Departement von der Stadt nicht einfach nur als Sanierungsfall 
betrachtet wird. Verschiedene interessierte Gruppen werden an drei halbtägigen 
Workshops, die künftige Nutzung der Bellerivestrasse diskutieren, um die 
Thematik in seiner ganzen Vielfalt zu erfassen. Anschliessend an dieses 
Beteiligungsverfahren, wird die Stadt auf der Grundlage der geäusserten 
Bedürfnisse und gewonnenen Erkenntnissen versuchen, eine nachhaltige Lösung 
für die Bellerivestrasse zu finden.  

U. Frey 

2.3 Langzeitthema Riesbach, CO2-neutral 
Urs Frey sprach am 20. September 2019 mit der Redaktionsgruppe Kontacht. Das 
Thema wird an der Kontacht-Retraite vom 23. November aufgenommen. Der 
Vorstand des QVR bespricht das Schwerpunkt-Thema erneut und sucht originelle 
Möglichkeiten, um das Thema umzusetzen. Verschiedene Vorstandsmitglieder 
würden gerne an der Schwerpunktnummer mitarbeiten und sind bereit, einen 
Beitrag für eine entsprechende Kontacht-Ausgabe zu verfassen. 

U. Frey, M. 
Albasini, F. 
Bartl, S. 
Baumann, J. 
Graves 

2.4 Feedback Quartierkonferenz 
Jesse Graves berichtet vom Projekt "Schnittstelle Stadt - Quartiere". Das Projekt 
ist mittlerweile beendet, der Ball liegt beim Stadtrat. Das Resultat des Projektes 
besteht aus einer Skizze von Bausteinen, welche teilweise schon heute bestehen, 
teilweise die bisherige Schnittstelle ergänzen oder erneuern sollen; Beispielsweise 
Vernetzungsanlässe, finanzielle Transparenz oder interaktive Digitalplattformen. 
Jesse Graves hat den Eindruck, dass viele Beteiligte erst im Laufe des Projektes 
den Umfang  der Schnittstelle erkannten und welche Rolle die Quartiervereine 
darin wahrnehmen. Jesse Graves begleitet die Entwicklung weiterhin als Vertreter 
des QVR bei der Quartierkonferenz. 

U. Frey, J. 
Graves 

2.5 Nachbarschaftshilfe Kreis 8 
Urs Frey und Martin Schmid waren am 26. September 2019 an der Sitzung mit der 
NH1. Es wurde klar, dass etliche Anfragen bei der NH1 aus dem Quartier Riesbach 
kamen. Bis anhin konnten jeweils Lösungen gefunden werden für diese 
Bedürfnisse, aber die Freiwilligen aus dem Kreis 1 hatten teilweise räumlich weit 
weg liegende und zeitaufwändige Einsätze. Bisher waren die Einsätze zwar sowohl 
hinsichtlich der personellen, operativen als auch finanziellen Kapazitäten 
bewältigbar. Doch ist es auf die Dauer kein wünschenswerter Zustand, wenn die 
Ressourcen aus dem Kreis 1 zu einem grossen Teil für Einsätze im Kreis 8 
gebraucht werden. An der Sitzung wurde man sich einig: Es soll ein gemeinsamer 
Verein entstehen, nämlich die Nachbarschaftshilfe 1 und 8. Es sollen zusätzlich 
zum bestehenden fünfköpfigen Vorstand noch ein bis zwei Leute aus dem 
Quartier Riesbach für den neu zu bildenden Vorstand der NBH 1&8 gefunden 

U. Frey, M. 
Schmid 



         
 

 

werden. Zudem sollen in Riesbach mehr aktive Freiwillige rekrutiert werden, um 
die Bedürfnisse der neuen Organisation abzudecken. Die Mitgliederwerbung und 
das Fundraising sind weitere Bereiche, die seitens des QVR erarbeitet werden 
sollten. Der Vorstand des QVR stimmt diesen Grundsätzen zu und ist 
einverstanden, dass Martin Schmid und Urs Frey in der Übergangsphase weiterhin 
als Kontaktpersonen zur NBH 1 agieren. 

2.6 Mostfest Quartierhof Wynegg, 26. Oktober 2019 
Franz Bartl bittet die Vorstandsmitglieder um Mitarbeit beim Mostfest 2019. Er 
wird einen Einsatzplan erstellen. 

F. Bartl, J. 
Graves 

2.7 Beteiligung am Chlausmärt 2019 
Ursina Theus vom GZ Riesbach bittet den QVR um Mitarbeit beim diesjährigen 
Chlausmärt vom 7. Dezember 2019 von 12-19 Uhr. Der Vorstand findet die Idee 
grundsätzlich schön, es wird noch abgeklärt, wer vor Ort sein wird. 

U. Theus, F. 
Bartl 

2.8 Vermietungspraxis Siedlung Hornbach 
Ein Antwortschreiben von Stadtrat Daniel Leupi liegt vor. Mattes Schaller lässt 
schriftlich mitteilen, dass er darauf gerne reagieren möchte. Er wird dazu einen 
Entwurf verfassen, der im Zirkularverfahren vom Vorstand diskutiert wird. 

M. Schaller 

2.9 Werbung Räbeliechtli-Umzug 2019 
Urs Frey wünscht, dass die Empfänger der Räben darauf hingewiesen würden, 
dass der QVR diese Räben spendet. Ursina Theus sucht nach Lösungen, zusammen 
mit dem Vorstand des QVR. 

 

2.10 Forum 8 
Das Datum vom 7. November, ab 19.00 Uhr steht fest. Die Vorbereitung mit dem 
GZR hat stattgefunden. Der Anlass findet im üblichen Rahmen statt. Die Mitglieder 
des Vorstandes sind Helfende am Buffet und als Mitdiskutierende ab 18.00 wieder 
dabei 

U. Frey, U. 
Theus, ganzer 
Vorstand 

3 Ressortmitteilungen  

3.1 IG Seebecken Seilbahnfrei 
Urs Frey berichtet, dass die Situation momentan von rechtlichen Fragen bestimmt 
wird. Die laufenden Verfahren sind sehr aufwändig. Der Präsident und der 
Vorstand des QVR schätzen den Einsatz der Rekurrierenden für das Quartier sehr.  

 

3.2 Neuzuzügeranlässe 
Gina Attinger informiert über eine weitere Sitzung, an der auch Ernesto Wieland 
vom Gewerbeverein Seefeld teilnahm. Geplant wird ein Tischmarkt im GZ. 
Einzelne Quartiergruppen, Gewerbetreibende, Kirchen, Vereine usw. sollen sich 
dort an einem Abend Ende Oktober 2020 präsentieren können. Details bezüglich 
der Vorbereitung stehen noch an. 

G. Attinger 

3.3 TQW 
Es gibt keine Neuigkeiten aus dem TQW. 

 

3.4 GZ Riesbach 
Ursina Theus berichtet, dass das Seifenkistenrennen ein grosser Erfolg war. Die 
Zusammenarbeit zwischen dem QVR, dem GZ Riesbach und den Freiwilligen war 
toll und der Anlass ein richtiger Knüller. Der Film über das Rennen könnte 
aufgeschaltet werden.  

U. Theus, M. 
Schaller 

3.5 Lengg 
Momentan gibt es keine neuen Entwicklungen, die Bevölkerung wartet ab. Marina 
Albasini wird Herrn Benz von der ARE bitten, das ausstehende Protokoll 

M. Albasini 



         
 

 

nachzuliefern.  

3.6 Schule und Kind 
Jesse Graves berichtet, dass diesen Winter voraussichtlich in allen Quartierschulen 
ein Schneesportlager durchgeführt wird - insbesondere auch an der 
Sekundarschule, wo das Lager letzten Winter abgesagt werden musste. 

J. Graves 

3.7 Verkehr 
Am 9. Oktober 2019 erscheint der Velo Kreis 8-Artikel im Tagblatt der Stadt 
Zürich. 

M. Schmid 

4 Varia  

5 Sitzungsende 22:25 Uhr 
 
Die nächste Sitzung findet am 
Dienstag, den 05. November 2019 statt. 
 
Themenspeicher: 

- Nachbarschaftshilfe Kreis 8 
      -     Aktuelle: Themen, Anliegen und passende            Veranstaltungsformate 

- Social Media/Facebook 
- Riesbach, CO2-neutral 
- Quartierfest, I,M,E 

 
Für das Protokoll: Cathy O’Hare 

 

 
 
 
 
 
 


